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Protokoll über die Sitzung des Beirates für Integration und Migration
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F=Festlegung; I=Information; H=Hinweis; T=Termin; V=Vorschlag Termine / 
Vorschläge

TOP 1 Protokollkontrolle über die Sitzungen vom 14.05.2019 und 4.06.2019
Beide Protokoll werden angenommen.

TOP 2 Aktuelle Viertelstunde
Frau Kuntze informiert die Mitglieder über eine Anfrage des Ausländerbeirates der Landeshauptstadt Wiesbaden. Dieser
wird am 16.11.2019 nach Berlin kommen und möchte sich gern mit unseren Beirat zu einem Kennenlernen treffen. Frau
Kuntze befürwortet ein solches Treffen und verweist darauf, dass der Bezirk Friedrichshain-Kreuzberg mit Wiesbaden
eine Städtepartnerschaft pflegt.  Die Beiratsmitglieder  sind bereit  den Ausländerbeirat aus Wiesbaden zu empfangen,
allerdings wird darum gebeten, dass das Treffen innerhalb der Woche stattfindet und nicht am Wochenende. Frau Kuntze
wird nachfragen und in der nächsten Sitzung berichten.

Frau Overbeck informiert alle Anwesenden darüber, dass sie aus dem Beirat ausscheidet, da sie in die Rente geht. Sie
bedankt sich für die gute Zusammenarbeit und wünscht dem Beirat weiterhin viel Erfolg. Gern möchte sie auch als Gast
weiter an den Sitzungen teilnehmen.
Die Mitglieder bedanken sich bei Anke für ihre Unterstützung und laden sie ein an den weiteren Sitzungen teilzunehmen.
Im Anschluss stellt sich Herr Weiss als Nachfolger für Anke Overbeck vom Jobcenter Friedrichshain-Kreuzberg vor. Frau
Kuntze wird allen Mitgliedern die Kontaktdaten von Herrn Weiss zusenden.

Wolfgang Lenk informiert darüber, dass im Görlitzer Park eine Sozialarbeiterin von bantabaa e.V. angegriffen worden sei.
Frau Herrmann informiert, dass ihr eine andere Sachlage als die von Herrn Lenk vorliegt. Aus diesem Grund bittet sie
darum abzuwarten,  bis  es  konkretere  Aussagen von  der  Polizei  gibt.  Bis  dahin  sollte von allen  vermieden  werden
mögliche falsche Gerüchte in der Öffentlichkeit zu verbreiten.
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TOP 2 Bericht aus dem BA
Frau  Herrmann  berichtet  darüber,  dass  sich  das  Bezirksamt  aktuell  in  den  Haushaltsverhandlungen  für  die
Haushaltsjahre 2020/2021 befindet. Am 09.09.2019 soll der Haushalt in der BVV beschlossen werden.

Frau Dangeleit möchte gern ergänzen und informiert darüber, dass Frau Herrmann eine Patenschaft mit einer inhaftierten
Bürgermeisterin aus der Türkei eingegangen ist. Diese wurde nun zu 14 Jahren Haft verurteilt. Frau Dangeleit betont wie
wichtig sie diese Patenschaft sieht und bedankt sich bei Frau Herrmann und damit auch das Bezirksamt für dessen
Unterstützung.

TOP  4  Auswertung  der  Kundgebungen,  Veranstaltungen  und  Aktionen  zur  Verhinderung  des  Rudolf-Hess
Marsches am 17.08.2019
Die Integrationsbeauftrage informiert darüber, dass es am 17.08.2019 keine Nazi-Demo gab. Sie wertet dies als Erfolg
für Berlin. Es handelt sich um den Erfolg einer berlinweiten Strategie, an der  8 Bezirke beteiligt  waren und sich auf
unterschiedlichen Wegen eingebracht haben.
Matthias Hofmann war bei der Kundgebung am Alexanderplatz dabei und berichtet davon. Es gab in ganz Berlin ca. 30
Kundgebungen, er schätzt die Zusammenarbeit mit der Polizei als sehr gut und konstruktiv ein. Einige Kundgebungen
bzw. Feste wurden auch von einigen Mitgliedern des Beirates durchgeführt. Hierzu berichtet Ben Eberle. So fand ein Fest
an der Köpenicker Str./Ecke Bethaniendamm statt. Es herrschte eine gute Stimmung und Ben hat ausschließlich positive
Rückmeldungen erhalten. Allerdings war er über das Desinteresse der Passanten überrascht.
Matthias Hofmann erklärt, dass es neue Pläne zu einer Demo-Anmeldung für den 3.10.2019 durch die Vereinigung „Wir
für Deutschland“ gibt. Die Demo soll durch Friedrichshain verlaufen (Frankfurter Tor bis zur Warschauer Straße und dann
runter zur Oberbaumbrücke). Matthias hat die Idee eine Kundgebung in Form eines Festes in der Nähe anzumelden.
Matthias bittet alle Mitglieder darum so viele Menschen für eine Gegenkundgebung zu mobilisieren. Er wird dem Beirat
demnächst nähere Informationen über Frau Kuntze zukommen lassen.

TOP 5 Perspektiven auf das Themenfeld antimuslimischer Rassismus am Beispiel vom Bildungsteam Berlin-
Brandenburg e.V., BE: Frau Mamutovic 
Frau Mamutovic hat eine Power-Point Präsentation mitgebracht mit Hilfe derer sie durch das Thema leitet. Im Anschluss
daran findet ein Austausch statt. Einige Mitglieder stellen fest, dass es an Begegnungen und Dialogen fehlt, um andere
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Bilder im Kopf zu erhalten – es fehlen Gegenbilder. Die Frage ist auch, wie gemischt Jugendfreizeiteinrichtungen und
Familienzentren sind? Wie begegnen wir uns? Wie offen sind wir füreinander?
Frau Kuntze bedankt sich für den Vortrag. Sie wird allen die Power-Point zusenden.

TOP 6 Bericht aus dem Integrationsausschuss (Wolfgang Lenk)
Herr Lenk informiert darüber, dass die Haushaltsplanung 2020/2021 auf der Tagesordnung stand. Darüber hinaus wurde
über  eine  neue  Stelle  abgestimmt.  Es  soll  im  Bezirk  eine  neue  Stelle,  Antidiskriminierungsbeauftrage,  geschaffen
werden. Sie wird an Die Werkstatt angesiedelt werden. 

TOP 7 Verschiedenes
Die nächste Sitzung findet bereits am 10.09.2019 um 17:30 Uhr im BVV-Saal in der Yorckstraße 4-11 in 10965 Berlin
statt. Frau Kuntze bittet alle Mitglieder um Unterstützung in den Vorbereitungen auf diese Sitzung. Das heutige Thema
soll in der nächsten Sitzung mit dem Schwerpunkt auf Schule vertieft werden. 
Frau Mamutovic fragt nach bei violence prevention. Yekmal wird Saraya Gommes anfragen, ob sie an der nächsten
Sitzung teilnehmen kann.
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